



## Gobernador de Nariño presidió Consejo de Seguridad sobre orden público en municipios de la cordillera

**San Juan de Pasto, febrero 13 de 2013 (PRENSA)** El Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, presidió un Consejo de Seguridad, para abordar la problemática de orden público que se deterioró en los últimos días, en los municipios de la cordillera, con hechos como el desplazamiento de 210 familias (536 personas) tras combates en el sector de Alto Bonito, en Leiva.

Ante la preocupación por la alteración del orden público, el Gobernador, alcaldes y voceros de los habitantes de la cordillera, Defensoría del Pueblo, Fiscalía, CTI, Defensoría del Pueblo, entre otras entidades, expusieron las acciones a seguir para el retorno de las condiciones de seguridad y convivencia en esta zona del departamento.

### Como conclusiones del Consejo de Seguridad, se acordó el refuerzo del esquema

de asistencia humanitaria, con una misión que se llevará a cabo en las próximas horas, para atender la crisis humanitaria que soportan 536 personas que permanecen en la Casa de la Cultura de Leiva.

De la misma manera, la comunidad pidió que el territorio recuperado por el Ejército, espacios donde la acción de las fuerzas militares ha permitido reducir a las Bandas Criminales, se avance en la recuperación total y sostenida de estos lugares y los organismos de seguridad del Estado garanticen el ejercicio de los Derechos Humanos de la población civil.

Finalmente, ante denuncias de los organismos defensores de derechos humanos, se pidió a la Fiscalía V, que proceda con prontitud a esclarecer los hechos en que dos personas resultaron muertas, presuntamente producto de acciones militares en Alto Bonito, Leiva.



## **Ante evento de sismo de 9 de Febrero: Último reporte entregado por Comité ampliado departamental de Gestión del Riesgo.**

Ante el evento de sismo del pasado 9 de febrero, con epicentro en el municipio de Ospina, El Comité ampliado departamental de Gestión del Riesgo de Nariño, decretó el Estado de Calamidad en el departamento.

Esta declaratoria permite articular de manera inmediata con el Gobierno Nacional, acciones que faciliten la contratación, el flujo de recursos y de ayuda humanitaria, para la atención de la emergencia y la reconstrucción de viviendas e infraestructura afectada por el movimiento telúrico.

Así mismo, entregó el consolidado de las afectaciones municipio por municipio, incluido en el informe elaborado por la Comisión en Santa Bárbara de Iscuandé, presidida por la Directora departamental de gestión del Riesgo, Lina Dorado.

En esta localidad se reportaron las mayores afectaciones con 14 personas heridas, 255 familias afectadas, 230 viviendas destruidas, 1 centro de salud, 4 centros educativos y 5 puentes peatonales afectados.

## **En Yacuanquer: La Subsecretaría de Desarrollo Comunitario acompañó proceso de formación en control social y veedurías.**

El equipo de la Subsecretaría de Desarrollo Comunitario, en cabeza de **Zabier Hernández Buelvas**, capacitó en el municipio de Yacuanquer a 90 personas en el tema de Control social y Veedurías.

El acto se desarrolló en el marco de la convocatoria realizada por la concejal de Yacuanquer **Hanyella Insuasty Ordoñez**, a la red Institucional de Control Social y Veeduría ciudadana, miembros del Concejo Municipal, líderes y habitantes interesados en la temática.

En el encuentro los asistentes aceptaron la propuesta de control social político de la concejal, que consiste en conformar el primer comité ciudadana, sobre el proyecto de vivienda de interés social, "**El Manzano**", tema que será abordado el próximo 23 de febrero, a las 2 e la tarde en el



Teatro Municipal de Yacuanquer.

Atendiendo los lineamientos del Gobernador de Nariño **Raúl Delgado Guerrero**, de fortalecer y apoyar a la ciudadanía a ejercer sus derechos de acuerdo a la Ley 134 de 1994, Ley 850 de 2003 y Ley 142 de 1994, la Subsecretaría de Desarrollo Comunitario participó de la jornada con la capacitación a cargo de la Profesional **Sandra Galeano Martínez**, delegada de la subsecretaría, para apoyar iniciativas que buscan sensibilizar y capacitar a la comunidad en mecanismos de participación y control a la gestión pública.

**Edgar González Rodríguez**  
Profesional Universitario  
Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones  
Gobernación de Nariño